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REUNIÃO ORDINÁRIA 

Dia: 06/07/2023 

Horário: 8h30m 

Local: Hotel Sun Valley by Atlântica - Rua Aimorés, 501 

 

Ao sexto dia do mês de julho de dois mil e vinte e três, reuniu-se o Conselho Municipal de 

Turismo, conforme convocação feita para esta data, sob o comando do presidente em exercício Sr. . 

Ivan Evangelista Junior, para a seguinte pauta: 

1) Renovação dos certificados do Ministério do Turismo, local e regional; 

2) O trabalho da Sectur e do Comtur na Regionalização do Turismo e na Rt Alto Cafezal; 

3) App Eixo Trips - Um diferencial no turismo receptivo; 

4) Comtur no apoio aos eventos da cidade - maior inserção e identificação; 

5) Serra de Avencas e o mirante; 

6) Projeto MIT 23 e a praça dos Dinos; 

7) Comtur no Smart Cities e o encaminhamento da Lei de criação da Estação de Estudos 

Ambientais de Padre Nobrega. 

Aberta a palavra, Sr. Ivan agradece a presença de todos e informa que foi convidado a 

participar de uma reunião sobre o Fungetur (linha de financiamento com recursos do Ministério do 

Turismo), a ser realizada em Tupã dia 13/07. Continuando, Sr. Ivan agradece ao Sr. André pela 

proposta apresentada para a implantação do Mirante na Serra de Avencas: foi protocolado pelo Sr. 

Ivan, em nome do Comtur, no sistema 1Doc da Prefeitura e Sra. Fernanda encaminhou ao gabinete 

do prefeito.  

Na sequência, Sra. Fernanda aborda a renovação dos certificados emitidos pelo Ministério 

do Turismo, reiterando a presença de Marília no Mapa do Turismo Brasileiro. Enfatiza, ainda, a 

necessidade de formalização da IGR (Instância de Governança Regional). Em reunião com a Sra. 

Ana Carla, coordenadora do Ministério do Turismo, realizada em Jundiaí, foi informada a exigência 

das Regiões Turísticas se formalizarem, aceitável com ou sem CNPJ, por enquanto, com a ressalva 

de que se não tiver CNPJ não é possível reapasse de recurso federal para a IGR. A recomendação é 

que seja Associação pois é fundamental a participação da gestão pública, iniciativa privada e 

sociedade civil organizada. Essa condição será critério, muito em breve, para fazer parte do Mapa e, 
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fazer parte do Mapa será critério para o ranqueamento dos MIT’s.  

Sr. Gilberto sugere a realização de um Seminário sobre esse tema, convidando 

representantes da Secretaria Estadual e de uma IGR constituída. Todos concordam. Sr. Botino 

acrescenta a dificuldade das cidades pequenas interagirem e Sr. Ivan ressalta a importância dos 

Conselhos de Turismo no processo de regionalização.  

Com a palavra, Sr. Ivan comunica a todos sobre o lançamento do aplicativo de incentivo ao 

turismo regional, desenvolvido pela Eixo: uma plataforma que fornecerá informações  sobre pontos 

turísticos, eventos, opções de hotéis, restaurantes e outros serviços de apoio. Comunica, ainda, que 

já adicionou informações, assim como solicitou à Flávia, da secretaria municipal da Cultura, a 

inclusão dos pontos, eventos e manifestações culturais da cidade. O Sr. Gusatvo também incluiu 

pontos turísticos.   

Com relação aos eventos, Sr. Ivan relata maior inserção e identificação do Comtur e cita 

como exemplo o Festival de Inverno, que acontecerá nos próximos dias 08 e 09 de julho, em que o 

Comtur está apoiando. Prosseguindo, Sra. Fernanda comunica que, junto com Sr. Ivan, participou 

de uma reunião com Sr. Ramiro, secretário municipal do planejamento econômico, sobre a lei do 

Funtur (Fundo Municipal de Turismo) e está em contato com a Luciana, da secretaria de Turismo de 

Brotas sobre o funcionamento do Fundo. Sr. Gilberto fala sobre a importância da gestão e 

trasnparência do Fundo e Sr. Guilherme cita o exemplo do Fundo do Planejamento Urbano, que 

estipula uma parte do recurso para a manutenção de praças e parques e outra para a elaboração de 

projetos. Ainda sobre o assunto, Sra. Renata cita a possibilidade dos eventos turísticos destinarem 

recurso para o Fundo. 

Prosseguindo, Sr. André questiona se o Comtur está nas redes sociais e é informado que tem 

página no facebook – Sra. Fernanda sugere ao presidente que solicite a algum membro que fique 

responsável também em criar página no instagram e alimentá-las. 

Em continuidade, Sr. Gusatvo informa sobre o Marília Digital 

(https://digital.marilia.sp.gov.br) , um novo canal mais rápido e fácil para encontrar serviços da 

Prefeitura de Marília. No dia do lançamento da plataforma, Sr. Eduardo, secretário municipal da 

Tecnologia da Informação, informou que o site do Turismo é um dos mais acessados. Sra. Fernanda 

acrescenta a obrigatoriedade de divulgação dos dados dos Conselhos Municipais na página oficial 

da Prefeitura e que as informações estão sendo inseridas.  

Ainda com a palavra, Sra. Fernanda reitera que o recurso do MIT (Município de Interesse 
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Turístico), referente ao ano de 2023, permanece contingenciado e foi solicitado à Secretaria do 

Planejamento Urbano a elaboração do projeto “Parque dos Dinossauros”.  

Sr. Ivan informa a todos que foi selecionado para palestrar no evento CSCM (Connected 

Smart Cities & Mobility), no dia 04 de setembro de 2023, no Centro de Convenções Frei Caneca, 

em São Paulo.  O título da palestra é: Estação de Estudos Ambientais de Padre Nóbrega- um respiro 

para a cidade e está incluída no tópico "urbanismo sustentável nas cidades". Sr. Ivan apresentou o 

projeto ao prefeito e foi enviado projeto de lei ao executivo para a criação da Estação de Estudos 

Ambientais e Sustentabilidade de Padre Nóbrega e região.  

Na sequência, Sra. Renata fala sobre o contato com o engenheiro florestal das construtoras 

que estão construindo os condomínios dos dois lados do sítio, o sistema de escoamento, os cursos 

do Senar que estão sendo realizados no Sítio Olho D’Água e a parceria com a Eixo. 

Para finalizar, Sr. Gilberto se pronuncia sobre o momento importante da Câmara Técnica do 

Turismo e Economia Criativa do Codem, das semelhanças e diferenças com o Comtur e que no dia 

27 de julho haverá a primeira plenária, na qual todas as CT’s apresentarão suas propostas. Na CT do 

Turismo foram apresentadas as seguintes iniciativas: estruturação da gestão pública do Turismo, 

realização do Festival de Cinema, estudo de viabilidade para implantação do Centro de Convenções 

e a construção do mirante na Serra de Avencas. Com relação às duas últimas ações, Sr. Gilberto 

solicita opinião do grupo para escolher uma e Sr. Ivan considera que a implantação do Mirante, 

nesse momento, seja mais factível. Sr. Gilberto comunica, ainda, a realização do 9º Festival 

Gastronômico, de 15 de setembro a 29 de outubro.  

Sra. Fernanda informa últimos recados: ponto facultativo dia 10/07/23; entregue o resultado 

da pesquisa de demanda turística, contratado pelo Sebrae e aplicado pela FIA (Fundação Instituto de 

Administração); aberto edital que inclui oficinas para o Museu de Paleontologia – interessados 

entrarem em contato com o Sr. Paulo Lúcio, da Secretaria Municipal da Cultura. 

Sr. Ivan agradece a presença e participação de todos e encerra a reunião. 

 

Participantes: Ivan Evangelista, Fernanda Violante, Oswaldo Andrade, Renata Bonini, 

Gustavo César Pereira, Carlos Botino, Guilherme Molinos, Gilberto Rossi e André Yoshimoto.  
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Ivan Evangelista Junior- Presidente COMTUR 
 

 

 

 

 

 

 

 

Fernanda Carvalho Violante Monteiro -Secretária 
COMTUR 


